

**C**onfieso que no soporto a los que solo son comentaristas. Los profesionales del palabreo, que analizan, pero no proponen. Me parecen banales, irresponsables, débiles, con grados de tal refinamiento que parecen especialistas del postureo. En momentos de frío intenso, necesitamos a alguien que traiga mantas y que aisle bien el edificio, no a un comentarista que transmita el dato sin más. Y, cuando el calor aprieta, alguien que abra las ventanas, o mejor aún, que plante árboles para mitigar el calor futuro. No perdamos el tiempo escuchando a aspirantes a charlatanes.

Quienes solo comentan la realidad sin pensar, analizar, proponer o intentar soluciones suelen ser decepcionantes. Como destaca el poema *Quien hace vive* de Vicente Aleixandre, premio Nobel de Literatura: “Hacer es vivir más”.

Recordemos el discurso sensacional del 26.º presidente de Estados Unidos, Theodo-

# Comentaristas lejos de la arena

26 de marzo de 2024

---

Jordi Nadal

---



re Roosevelt, pronunciado en 1910 y que contiene un fragmento inspirador: “No es el crítico quien cuenta; ni aquel que señala cómo el hombre fuerte se tambalea, o dónde el autor de los hechos podría haberlo hecho

mejor. El reconocimiento pertenece al hombre que está en la arena, con el rostro desfigurado por el polvo y el sudor y la sangre (...) y quien, en el peor de los casos, si fracasa, al menos fracasa atreviéndose en grande, de manera que su lugar jamás estará entre aquellas almas frías y tímidas que no conocen ni la victoria ni la derrota”.

El grandísimo Nelson Mandela entregó una copia de este discurso al capitán de la selección de rugby de Sudáfrica antes de la final del 1995. Ganaron contra los All Blacks, que eran los favoritos. En la historia, la mejor estrategia ha sido descender a la arena y ponerse manos a la obra en lugar de llevarse las manos a la cabeza. Debemos arriesgarnos, proponer, trabajar en lugar de limitarnos a comentar. Hacer después de haber reflexionado, con criterio, compromiso y luchando por lo justo. Y como si todavía estuviéramos enfrentando la pandemia de la covid, mantengamos a los comentaristas al menos a cinco metros de distancia.●